

Jugendparlament der Stadt Haan



Protokoll der Sitzung am Montag, 24.06.2019

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:00 Uhr
Ort: Sitzungsaal des Rathauses
Protokollantin: Maike Frommo

Anwesende Delegierte: Alexander Kraft, Dominik Budysh, Felix Blossy (b. M.),
Leon Hübener (b. M.), Leonie Wortmann, Lukas Braun,
Maike Frommo, Marek Kasper

sowie: Peter Burek (Jugendreferent der Stadt Haan)

Gäste: Sonja Lütz (WLH), Charlotte Schmitz (Organisatorin
der Haaner Dreck-weg-Spaziergänge), Astrid Schmidt
(Amtsleitung der Abteilung Schule und Sport),
Jochen Sack (GAL), Johann Hartong, Dietmar Pantel
(Jugendhilfeplaner)

1) Begrüßung und Einleitung

Alexander begrüßte die Delegierten und Gäste und eröffnete die Sitzung.

2) Protokoll der Sitzung vom 6. Mai

Das Protokoll liegt noch immer nicht vor.

3) Änderung von Geschäftsordnung und Wahlordnung (Anlage 1 und 2)

Das aktive Wahlalter wird von 18 auf 21 Jahre erhöht. Es soll für gewählte Delegierte des Jupa nicht möglich sein, zeitgleich einen Sitz im Jugendparlament und im Stadtrat zu haben. Als alternatives Wahllokal steht zusätzlich das Rathaus zur Verfügung.

4) Sachstand Umfrage Mobbing

Die Einladung zur Sitzung des Jugendparlamentes an die Schulleitungen wird erneut versendet, da dies zu spät erfolgte.

Abstimmung dazu: 5x Ja
1x Enthaltung

Die Online-Umfrage beginnt innerhalb der Sommerferien.

Abstimmung dazu: 6x Ja

Jugendparlament der Stadt Haan



5) Sachstand Objektplanung für Frei- und Verkehrsanlagen in der Innenstadt (Termin am 18. Juni)

Dieser Tagesordnungspunkt wurde vertagt, weil die Person, die den Termin wahrgenommen hat, nicht bei der Sitzung anwesend sein konnte (Tessa Lukat).

6) Planung künftiger Müllsammelaktionen

Charlotte Schmitz schlägt eine Kooperation zwischen ihrer privaten Gemeinschaft (Dreck-weg-Spaziergang) und dem Jugendparlament vor. Zusätzlich soll die Bewegung Fridays For Future aus Haan einbezogen werden und bei der Vermittlung der Müllsammelaktionen helfen.

Abstimmung dazu: 6x Ja

Zudem fragt Astrid Schmidt an, ob an den Schule Interesse an den Müllsammelaktionen besteht, und Lukas Braun informiert sich über „Clean up Europe“.

7) Positionierung zur geplanten Haldenerweiterung der Kalkwerke Oetelshofen (geplante Abholzung)

Dem Jugendparlament ist es aufgrund von mangelnder Informationen nicht möglich, sich ein umfassendes Bild zu verschaffen, spricht sich aber grundsätzlich gegen den Verlust der Grünflächen aus.

8) Neuwahl 2019: Rahmenterminplanung und geplanter Ablauf (Anlage 3)

Astrid Schmidt bietet sich an, zusätzliche Wahlinformationen an die Schulen zu vermitteln.

Abstimmung dazu: 6x Ja

Dominik Budyk spricht sich dafür aus, dass Lehrer eine gewisse Zeit ihres Unterrichts in die Wahlen investieren, um zu informieren und motivieren, wählen zu gehen. Möglich wäre es, einen Antrag an die Fachschaft Politik und Sozialwissenschaften am Gymnasium zu stellen.

Vorliegender Zeitplan für die Wahl wurde bestätigt: 6x Ja

9) Nächster Sitzungstermin

Die nächste Sitzung findet statt am Montag, 2. September.

10) Verschiedenes/ Sitzung JHA

Dietmar Pantel erinnert an den Workshop für den Jugendhilfeplan zu dem Thema „Räume, in denen sich Jugendliche bewegen“ am 8. Juli. Der Jugendhilfeausschuss tagt das nächste Mal am 12. September.